

Le Nouveau Parti démocratique

Lors de la prochaine session parlementaire, votre parti appuierait-il les mesures suivantes? (Oui, non, aux conditions suivantes : n'hésitez pas à commenter) :

Saine alimentation

1. Adopter des mesures visant à contrer la commercialisation des aliments et boissons à faible valeur nutritive (à teneur élevée en sodium, sucre et gras saturés) auprès des moins de 13 ans.

Oui, les néo-démocrates appuient l'adoption de mesures visant à mettre fin aux publicités d'aliments et de boissons à faible valeur nutritive auprès des enfants de moins de 13 ans. Nous savons que les enfants sont particulièrement sensibles à la publicité, notamment sur les nouvelles plateformes de médias numériques. Les normes volontaires pour protéger les jeunes contre les publicités ciblées ne sont pas suffisantes pour s'assurer que les enfants ont une alimentation saine et bonne pour la santé du cœur. C'est pourquoi nous sommes en faveur de l'imposition par le gouvernement fédéral d'une réglementation rigoureuse visant à interdire la publicité de certains aliments visant les enfants.

Assurance médicaments

1. Conclure rapidement les ententes bilatérales des provinces et des territoires avec le gouvernement fédéral afin de s'assurer de la mise en place de la première phase du programme national d'assurance médicaments comme prévu.

Au cours de la dernière législature, les néo-démocrates se sont battus avec acharnement pour obtenir le plus grand élargissement du système de santé depuis des générations. Grâce à notre travail, des millions de personnes au pays ont désormais accès à des soins dentaires, des médicaments et des fournitures pour le diabète ainsi que des contraceptifs.

Nous nous sommes engagés à négocier des accords bilatéraux avec les autres provinces et territoires afin d'élargir la couverture en matière de contraception et de diabète au cours de la première année de la prochaine législature.

2. Élargir la liste nationale de médicaments assurés afin d'y inclure les médicaments d'ordonnance pour les maladies du cœur et l'AVC. Une première étape pourrait être l'ajout des médicaments pour les maladies du cœur et l'AVC fréquemment utilisés par les personnes atteintes de diabète.

Oui, les néo-démocrates croient fermement en la mise en place d'un programme national et complet d'assurance médicaments. Mark Carney et Pierre Poilievre ont été clairs : ils n'ont pas l'intention d'étendre la couverture du régime d'assurance médicaments que de

nombreux Canadiens et Canadiennes réclament. Les néo-démocrates sont les seuls à se battre pour un programme national d'assurance médicaments.

En plus d'obtenir des accords bilatéraux au cours de la première année pour couvrir les médicaments et fournitures pour le diabète, les néo-démocrates élargiront cette couverture aux médicaments essentiels figurant sur la liste CLEAN Meds élaborée à l'hôpital St. Michael's de Toronto par des chercheurs et cliniciens. Nous visons à obtenir une couverture complète d'assurance médicament avant la fin du mandat de quatre ans.

Protection des jeunes contre la dépendance à la nicotine

- 1. Instaurer une interdiction complète des arômes, y compris de menthe et de menthol.*

Oui. Les libéraux promettent depuis 2021 d'interdire les arômes dans les produits de vapotage, mais ils ne l'ont pas fait. Le ministère de la Santé mentale et des Dépendances, malgré des années de consultations, n'a pas réussi à élaborer une approche globale pour interdire les produits aromatisés. Les néo-démocrates s'engagent à collaborer avec les divers ordres de gouvernement afin de mettre au point un plan exhaustif visant à interdire les arômes dans les produits de vapotage, y compris la menthe et le menthol. En novembre 2023, une motion (M-103) a été présentée par le député Don Davies pour demander au gouvernement d'imposer des restrictions à la fabrication et à la vente de produits aromatisés. Au cours de la prochaine législature, nous poursuivrons nos efforts pour protéger les jeunes contre les risques pour la santé associés à ces produits.

- 2. Faire passer à 21 ans l'âge légal minimum pour acheter des produits du tabac et de vapotage.*

Les néo-démocrates sont conscients que des organismes de santé publique partout au pays demandent à Santé Canada de hausser à 21 ans l'âge minimum pour acheter des produits du tabac et de vapotage. Plusieurs pays, dont la Nouvelle-Zélande et le Royaume-Uni, ont exploré différentes voies pour interdire la vente de ces produits aux jeunes et réduire le nombre de fumeurs à 5 % de la population. Nous nous engageons à travailler avec les provinces, les territoires et les dirigeants autochtones pour déterminer comment nous pouvons réduire le pourcentage de Canadiennes et de Canadiens qui utilisent ces produits, en mettant l'accent sur la consommation chez les jeunes.

- 3. Ajuster annuellement la taxe sur les produits du tabac et de vapotage afin de tenir compte de l'inflation.*

Les néo-démocrates savent que l'augmentation des taxes d'accise sur les produits du tabac et de vapotage est un moyen d'envoyer un message fort aux jeunes sur les dangers que ces produits peuvent représenter, tout particulièrement pour eux. L'augmentation de la taxe d'accise contribuera à financer des programmes de lutte contre le vapotage et le tabagisme, de même qu'à réduire les coûts pour le système de santé.

4. Protéger la réglementation en vigueur sur les sachets de nicotine afin d'en restreindre l'accès aux jeunes, et veiller à ce que les nouveaux produits de nicotine n'alimentent pas la dépendance à la nicotine chez les jeunes.

Les néo-démocrates sont d'avis que la réglementation en vigueur sur les sachets de nicotine joue un rôle important en empêchant les jeunes d'avoir accès à ces produits, et ils s'engagent à la protéger. Nous veillerons également à ce que les nouveaux produits de ce type sur le marché soient soumis à la même réglementation afin de protéger les jeunes.

Prévention des arrêts cardiaques

1. Financer des campagnes de sensibilisation publique concernant l'arrêt cardiaque et l'importance d'intervenir en pratiquant la RCR (réanimation cardiorespiratoire) et en utilisant un DEA (défibrillateur externe automatisé).

Les néo-démocrates savent que pratiquer la réanimation cardiorespiratoire (RCR) et utiliser un défibrillateur externe automatisé (DEA) le plus rapidement possible en cas de besoin sauve des milliers de vies chaque année. C'est pourquoi nous continuerons de soutenir des programmes pour améliorer la disponibilité des outils nécessaires pour intervenir en cas d'urgence. Ces programmes visent notamment à améliorer les connaissances et la formation de la population en ce qui a trait aux techniques qui sauvent des vies (y compris les élèves et les organismes communautaires); l'accessibilité des DEA dans les lieux publics, ainsi que la collecte de données sur les incidents liés à des problèmes cardiaques; et, finalement, à garantir que tous les DEA (présentement et dans l'avenir) répondent aux normes en matière de préparation.

1. Mettre en place des programmes de formation destinés au public sur la pratique de la RCR et l'utilisation d'un DEA.

Oui, les néo-démocrates reconnaissent que la première chose à faire pour sauver des vies est de donner à la population les outils pour intervenir rapidement en cas d'urgence. En élargissant l'accès aux programmes de formation sur la RCR et l'utilisation d'un DEA, nous croyons que les citoyens pourront en faire davantage pour sauver des vies en attendant l'arrivée des secours.

2. Accroître la disponibilité des DEA dans les lieux publics achalandés, les communautés rurales et les édifices de juridiction fédérale.

Oui. L'accessibilité des DEA dans les lieux publics a permis d'augmenter considérablement le nombre de vies sauvées en cas d'arrêt cardiaque. Les néo-démocrates vont continuer à réclamer une plus grande accessibilité de ces appareils vitaux ainsi que des normes visant à garantir qu'ils sont entretenus et prêts à l'utilisation.

Promotion de la santé cardiaque et cérébrale des femmes

1. Financer des mesures visant à accroître les efforts de sensibilisation aux facteurs de risque et aux besoins propres aux femmes en matière de santé cardiaque et d'AVC. Ces mesures visent tous les groupes et secteurs, y compris le milieu de la santé, la direction et les politiques des systèmes de santé, le milieu de l'éducation et le grand public.

Les néo-démocrates reconnaissent les inégalités historiques liées à la santé des femmes, dans la recherche comme dans la promotion de la santé. Nous savons que les femmes sont moins susceptibles d'être réanimées par des secouristes non professionnels que les hommes, et que les signes précurseurs d'un AVC ou d'un problème cardiaque passent plus souvent inaperçus chez elles. Les néo-démocrates s'engagent à mener un effort pluriannuel visant à accélérer l'innovation et la recherche en matière de réadaptation et de rétablissement en cas de maladie du cœur ou d'AVC chez les femmes.